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NIEDERSCHRIFT

über  die  am Donnerstag,  den  20. Jänner  2022  im Jugendraum  abgehaltene  10.  Sitzung  der

Gemeindevertretu  ng.

Anwesend:

Beginn:

Vorsitzender:

Bgm.  Gerold  Mähr

Gemeinderäte:

Vzbgm.  Sonja  Batlogg

Andreas  Egger

Christian  Mathis

Gemeindevertreter:

Mario  Dünser

Engelbert  Mähr

Sven  Fritsch

Stefan  Domig  (1. Ersatzmitglied)

Lukas  Batlogg  (2. Ersatzmitglied)

Entschuldigt:

Martin  Schregenberger

Gerd  Moser

Schriftführer:

Lukas  Batlogg

Auskunftsperson  :

Mag.  Walter  Amann,  zu Top2

20:00  Uhr

Tagesordnung:

1.  Eröffnung  der  Sitzung,  Feststellung  der  ordnungsgemäß  erfolgten  Ladung  sowie  der
Beschlussfähig  keit

2.  Forstbetriebsgemeinschaft  Jagdberg  -  Vorstellung  und  Beschlussfassung

KIimaprojekt,,TREE.LY  - CO2-Zertifikat/WaId"  (Projektpräsentation  durch  GF Mag.
Walter  Amann)

3.  Genehmigung  der  VerhandIungsniederschrift  der letzten  öffentlichen  Sitzung  vom
09.12.2021

4.  Berichte  des  Bürgermeisters

5.  Berichte  der  Ausschüsse  "

6.  Dorfhus  Düns  - Vergaben

7.  Allfälliges
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Vor  Erledigung  der  Tagesordnung  bittet  der  Vorsitzende  um  eine  Gedenkminute.
Am 10.12.2021  ist Manfred  Hartmann  verstorben.  Manfred  war  von 1975  bis 2000  Mitglied
der  Gemeindevertretung  und von 1985  - 1995  Vizebürgermeister  der  Gemeinde  Düns.
Manfred  hat  durch  sein  Pflicht-  und Verantwortungsbewusstsein,  mit  seinem  Weitblick  und
seinem  großartigen,  ehrenamtlichen  Einsatz  die Entwicklung  der  Gemeinde  Düns
maßgebend  und nachhaltig  mitgestaltet.  Manfred  Hartmann  gebührt  für  sein  Wirken
höchste  Anerkennung  und Wertschätzung  verbunden  mit  dem  Dank  der  Gemeinde  Düns.

Erledigung  der  Tagesordnung:

1.  Eröffnung  der  Sitzung,  Feststellung  der  ordnungsgemäß  erfolgten  Ladung
sowie  der  Beschlussfähigkeit:

Der  Vorsitzende  begrüßt  alle  anwesenden  Gemeindevertreter  sowie  Mag. Walter  Amann
und bedankt  sich bei allen  für  ihr  Kommen.

Die Beschlussfähigkeit  sowie  die ordnungsgemäße  Einladung  zu dieser  Sitzung  werden
festgestellt  und ohne  Einwand  von  der  Gemeindevertretung  zur  Kenntnis  genommen.

2.  Forstbetriebsgemeinschaft  Jagdberg  -  Vorstellung  und  Beschlussfassung

Klimaprojekt  ,,TREE.LY  - C02-Zertifikat/Wald"  (Projektpräsentation  durch  GF
Mag.  Walter  Amann)

Der Vorsitzende  erklärt  das Klimaprojekt  TREE.LY  kurz  und begrüßt  GF Mag.  Walter
Amann  von der Forstbetriebsgemeinschaft  Jagdberg.  Mag. Walter  Amann  präsentiert
das  genannte  Projekt  anhand  einer  PowerPoint-Präsentation  auf  der  Leinwand
ausführlich.  Grundsätzlich  wird  der  Co2-Speicher  durch  die  optimierte
Bewirtschaftungsform  in den Wäldern  stark  verbessert  und dem Klimawandel  kann  so
entgegengewirkt  werden.  Das Vorarlberger  Start-Up-Unternehmen  TREE.LY  ermöglicht
hierzu  das  handeln  mit C02-Zertifikaten,  wodurch  beispielsweise  Unternehmen  die
C02-Neutra1ität  ermöglicht  werden  und  Waldeigentümer  dadurch  Profit  schlagen
könnten.  Dazu  müssen  mit  den Grundeigentümer  Verträge  abgeschlossen  werden.

Die Gemeindevertretung  der  Gemeinde  Düns  beschließt  als Mitglied  der

Forstbetriebsgemeinschaft  Jagdberg  dem  KIimaprojekt,,TREE.LY  - C02-

Zertifikate/Wald"  beizutreten  und beschließt  gleichzeitig  die Vertragsunterzeichnung
zwischen  der  FBG Jagdberg  und der  Fa. Tree.ly.

Allfällige  offene  Vertragsinhalte  wie  Haftung,  Provision,  Rezertifizierung  usw.  werden  an
den Vorstand  der  FBG Jagdberg  delegiert  und im Sinne  der  FBG geklärt.

Der Bürgermeister  bedankt  sich bei  Mag.  Walter  Amann  für das  Kommen  und die
ausführliche  Erklärung.

3.  Genehmigung  der  Verhandlungsniederschrift  der  letzten  öffentlichen  Sitzung
vom  09.12.2021:

Die  Niederschrift  der  letzten  Sitzung  vom  C)9. Dezember  2021  wurde  allen
Gemeindevertretern  per  Mail  zugesendet.  Dazu  gibt  es keine  Einwände  bzw.
Wortmeldungen  und die Niederschrift  wird  einstimmig  genehmigt.

4.  Berichte  des  Bürgermeisters:
Aus der  Reqio-Vorstands-Sitzunq  v. 10.12.2021:
KLAR! Im Walqau

Nach der  Präsentation  der  Vorschläge  im letzten  Regio-Vorstand  hat  Marina  Fischer  die

dort  genannten  Rückmeldungen  eingearbeitet  und ergänzt.  Die 10 Maßnahmen  gehen
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auf  die  zwei  größten  klimatischen  Herausforderungen  - nämlich  Hitze  sowie

Starkregenereignisse  - zurück:

10  Maßnahmen  für  KLARi  Phase  3

1. . Öffentlichkeifskampügne

2. 'iNolgouForum(Namewirdkfjnf1I(;)geöndert)

3. . Alles  KLARi  in der  Schule

4. i Kliniafitte  Kindergärten  (ind  Schulen

.5.' Trinkwasserbrurir,eh

" 'Siialvngsgebiei

9. Kmt"at%!s!C4l.fü%')' a ""'
10. : VersickeruntJ  Regeriwassermanagement

WeiferführungV

jo

nein

I nein

JO

jo

nein

nein

Neln

gelb  = Bewussfseinsbtldung

rot:=  Gesundheif,  Hitze  & Wohnen

blou  = Bauen & Raurppla.nung

Gemeindekommunikation:  Redaktionsakademie

Die Fortbildungsmodule  im Rahmen  der  Redaktionsakademie  können  für  Gemeinde-

Mitarbeitende  als Einsteiger-  oder  Vertiefungsmodul  gebucht  werden.  Start  ist im/ab

Februar  2022  mit  den  Themen,,Text"  (3 Module  ä 2,5h),,,Socia1  Media"  (2 Module  ä

4h)  sowie,,Video"  (1 Modul  ä 1,5  Tage):

LEADER-Reqion  VorderIand-WaIqau-BIudenz

Die  aktuelle  Förderperiode  läuft  noch  bis  2023.  Für  die nächste  Periode  könnte

erstmalig  die Stadt  Feldkirch  sogenannter,,priviIegierter  funktionaler  Partner"  werden.

Bisher  war  eine  Beteiligung  einer  Gemeinde  dieser  Größe  nicht  möglich.

Die neue  Strategie  (LES)  wird  im Sommer  2022  zur  Bewerbung  eingereicht.

Pfleqe  Unterer  Walqau

Die neun  Regio-Gemeinden  Düns,  Dünserberg,  Frastanz,  Göfis,  Nenzing,  Röns,

Satteins,  Schlins  und  Schnifis  veranstalten  im Jänner  und  Februar  2022  zwei

(Online)Treffen  zum  Prozess,,Pflegezukunft".  Aktiv  eingebunden  werden  die

ambulanten  und  stationären  Pflegeeinrichtungen  und  -dienste  sowie  die  betroffenen

Mitarbeitenden  in den  Gemeinden.

Durchführender  Partner  ist  Connexia,  es fallen  keine  Kosten  für  die  Regio  bzw.  die

beteiligten  Gemeinden  an.



4

Stiftunq  Jupident  & WFI  GmbH:  Saniertes  Hallenbad

In der  Regio-Vorstandssitzung  wurde  der  öffentliche  Betrieb  des  Hallenbades  durch  die

WFI  GmbH  empfohlen.  Die  Diskussion  über  eine  mögliche  anteilige  Abgangsverteilung

erfolgt  innerhalb  der  WFI.

Für  das  Kanalprojekt  BA06  (Erschließung  Sportplatz  - Gasahlweg)  ist nach  dem

Wasserrechtsbescheid  eine  Dichtheitsprüfung  erforderlich.  Bei der  Am  23.11.2021

durchgeführten  Prüfung  wurden  drei  undichte  Schächte  lokalisiert.  Beim  Schacht

S05036  ist  der  Schachtboden  derart  beschädigt,  dass  ein  Austausch  des  Schachtes

erforderlich  sein  wird.  Nach  Information  der  ÖBA  - Büro  Adler  sind  die

Sanierungskosten  von  der  ausführenden  Firma  zu tragen.  Ein Sanierungskonzept  wird

ausgearbeitet  und  der  Gemeinde  präsentiert.  Die  Sanierung  soll  im Frühjahr  2022

erfolgen.

Durch  die  Bürgermeister  der  Reqion  - Jaqdberq  in Zusammenarbeit  mit  dem

Vorarlberger  Gemeindeverband  sind  in mehreren  Vorbesprechungen  und  in zwei

Workshop  eine  mögliche  Kooperation  im Bereich  der  Kinder-  und  Schülerbetreuung  für

bis 14jährige  Kinder  geprüft  worden.  Es besteht  grundsätzliche  Übereinstimmung  der

Bürgermeister  der  6 Jagdberggemeinden,  dass  ein gemeinsames  Modell  für  eine

künftige  Zusammenarbeit  erstellt  werden  soll.  In einem  gemeinsamen  Prozess  sollen

die  Eckdaten  und  künftige  Ausrichtung  definiert  werden.  Die  Erhaltung  aller  bisherigen

Einrichtungen  soll  künftig  garantiert  werden.

Am 13.12.2021  fand  die 26. Generalversammlunq  der  WFI  in Frastanz  statt.  Über  den

Badesommer  2021  wurde  berichtet.  Bedingt  durch  die  Wetter-  und  Corona  - Situation

ist mit  einem  deutlich  höheren  Abgang  für  das  abgelaufene  Jahr  zu rechen.  Der

Voranschlag  2022  wurde  beschlossen.  Eine  künftige  Eingliederung  für  das  Hallenbad

Jupident  - Schlins  wurde  beschlossen.  Für  das  Natur-Bad  untere  Au in Frastanz  sind

Sanierungsmaßnahmen  bei den  Gebäuden  geplant.

Am 15.12.2021  fand  eine  Sitzunq  des  Standesamts-  und  Staatsbürqerschaftsverbandes

Satteins  als online  - Sitzung  statt.  Der  Voranschlag  für  2022  wurde  beschlossen.  Die

Voranschlagssumme  beläuft  sich auf 51.500/00  Euro und bezieht  sich zum

überwiegenden  Teil  auf  Lohnkosten.



5

Im  Anschluss  fanden  Sitzungen  des  Gemeindeverbandes  Sozialzentrum  Satteins-

Jaqdberq  und  der  Sozialzentrum  Satteins-Jagdberg  qemeinnützige  GmbH.  ebenfalls  als

online  - Sitzung  statt.

Gemeindeverband  :

Der  Voranschlag  2022  wurde  beschlossen.

Für  Instandhaltungen,  Nachbeschaffungen  und  dem  Einbau  eines  neuen  Personenliftes

wurden  gesamt  70.900  Euro  berücksichtigt.

Das  abgelaufene  Jahr  war  für  die  Mitarbeiter  im SZ ein sehr  belastendes.  Seitens  des

Verbandes  wurde  ein besonderer  Dank  ausgesprochen.

GmbH  :

Jahresabschluss  31.12.2020  wurde  genehmigt.  Verw.  Bilanzgewinn  und  Entlastung  GF

wurde  ebenfalls  beschlossen.

Voranschlage  2022  wurde  vorgestellt  und  zugestimmt.

Auslagerung  Essen  aus  SZ für  Schlins  ->  Jupident.

Mit  Schreiben  vom  14.01.2022  von  der  BH-Feldkirch  ist  der  FeststeIIungsbescheid  für

die  WasserversorgungsanIaqe  BA05,  UmIegungsgebiet,,SägapIatz  - Haldaweg"  und

Anschluss  Hackschnitzelhalle  eingelangt.  Das Projekt  ist  somit  auch  per  Bescheid

angeschlossen.

Bericht  Stellplatz:

Über  eine  Besprechung  mit  den  Betreibern  vom  Stellplatz  - Düns  wurde  Berichtet.  Bei

dieser  Besprechung  wurde  durch  die  Betreiber  über  die  Auslastungen  am  Stellplatz  und

über  die  Erfahrungen  des  ersten  Betriebsjahres  Informiert.  Die  Auslastung  und  die

Besucherzahlen  waren  sehr  erfreulich.  Neben  den  Einnahmen  von  Gästetaxe  und

Pachteinnahmen  auf  Basis  dem  Pachtvertrag  ist  auch  eine  direkte  Wertschöpfung  in der

Region  - Dreiklang  von  ca. 25.000,O  Euro  verbunden.

Aus  der  Gemeindevorstandsitzunq  vom  16.12.2021

Reqio  Im Walqau  - KLAR!-Region  Walgau  -

Dem  Maßnahmenkatlog  zur  Phase  3 für  die

wurde  zugestimmt.

Phase  3

Projektlaufzeit  von  Juni  2022  bis Mai 2025

Einem  Ansuchen  um Befreiunq  vom  Hand-  und  Zuqdienst  wurde  zugestimmt.

Eine  uneinbringliche  Forderunq  wurde  zur  Ausbuchung  freigegeben.

Verqaben  Dorfhus  Düns

Ein Nachtragsangebot  Fliesenleger  wurde  genehmigt.

Ein Nachtragsangebot  Maler  - für  zusätzliche  Spachtelungen  wurde  genehmigt.

Ein Nachtragsangebot  Schlosser  (Nirowanne,  Sitzbankkonsolen)  wurde  genehmigt.
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5.  Berichte  der  Ausschüsse

Keine  Wortmeldungen

6.  Dorfhus  Düns  - Vergaben

Der  Vorsitzende  berichtet  über  die  erforderliche  Vergabe  für  das  Gewerk

4.21  Schlosser  Türen:  Türen  gesamtes  UG - Türe  Anlieferung  und  Brandschutztüre  EG.

Für  dieses  Gewerk  sind  zwei  Angebote  eingelangt  und  von  Baumeister  Michael  Hassler

geprüft  worden.

Der  Vergabevorschlag  lautet:  Vergabe  für  Pos. 4.21  Schlosser  Türen  an die

Fa. Wolf  Metall,  6837  Weiler,  Wiesenstraße  33,  zum  Angebotspreis  Netto  39.098,76  €

nach  Abzug  aller  Nachlässe  und  Skonto.

Dem  Vergabevorschlag  wird  einstimmig  zugestimmt.

Der  Vorsitzende  berichtet  weiter  von  drei  notwendigen  Nachträgen  und  die  damit

verbundenen  Nachtragsangebote.  Die  Angebote  wurden  von  Baumeister  Michael

Hassler  geprüft.  Der  Vergabevorschlag  für  die  drei  Nachträge  lauten:

Ganath  Spenglerei  GmbH  - Gisingen.

Nachtraq  Schwarzdecker/SpenqIer
Tropfkantenblech,  Sockelblech,  Fensterbank

Nachtraq  Schwarzdecker/Spenqler
Sockelabdichtung  EG

Nachtraq  Schwarzdecker/SpenqIer
Küchenabdichtung,  Enkolan  Hochzüge,  etc.

Netto  5.180,40  €

Netto  1.550,00  €

Netto  5.820,80  €

Diese  Nachtragangebote  werden  von  der  Gemeindevertretung  zur  Kenntnis  genommen
und  einstimmig  füschossen.

7.  Allfälliges

Keine  Wortmeldungen

Nachdem  es keine  weiteren  Wortmeldungen  mehr  gibt,  schließt  der  Vorsitzende  die 10.
Gemeindevertretungssitzung.

Ende  der  Sitzung:  21:30  Uhr

ffil

Gerold  Mähr

Der  Schriftführer:

Lukas  Batlogg


